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借力培训机构和大型企业———

曲阜修学游从重“游”转向重“修”

□ 本报记者 孟 一
本报通讯员 才兴倩

“三国”混住乐公益

8月8日清晨，万仞宫墙在庄严的“晨钟”
声中迎接来了新一天。

与往日的开城仪式不同，以“礼乐射御书
数”为主题的乐舞表演结束后仪式并未落幕，
一群身着韩国传统盛装的志愿者带着自己民
族的传统乐器入场，在孔子家门前奏响了文
化交融的鼓点。

与“中韩文化周”侧重文化不同，第二届
MA-CHN-DO（马来西亚-中国-印度尼西亚）
国际青年志愿者行动则把重点放在了志愿服
务上。

接受世界文化遗产保护相关培训；到洙
泗书院追寻儒家文化的源头，整理草坪、修剪
树枝；给入住的曲阜杏坛中学画文化墙；换上
韩服参加祭孔大典……充实的内容，让三国
的青年志愿者度过了充实的12天。

“Mito是印尼人，进屋不习惯穿鞋，她就
在宿舍地上铺满了凉席，我和马来西亚的林
品萱也‘入乡随俗’，进屋先脱鞋子。”今年刚
刚毕业于美国代顿大学的柳宇鑫是名中国姑
娘，对于这次活动，让她感触最深的除丰富的
内容外，还有在杏坛中学宿舍三国混住的特
别经历。

每天一起活动、一起吃饭、一起聊天，加
深了志愿者对彼此国家文化的了解，“文化遗
产保护”这个主题也因这种体验式的修学活
动充满乐趣。“本以为守着这一个地方过12天
会很漫长，没想到曲阜有这么多值得看、需要
学的地方。”柳宇鑫说，活动越深入越感觉自
己懂得少，作为一名中国人，是时候加强对儒
家文化的了解了。

记者了解到，今年的曲阜孔子修学旅游
节，在短短一个月内安排对外活动近10项，接
待了近千名全球各地的游学青年，均创历史
新高。

修学游有了新动力

“韩国和东南亚的修学游活动多是由中
国教育学会培训中心牵头的，作为一个专业
国际化人才的培养机构，他们掌握有充足的
资源。”曲阜市文物局副局长韩凤举说，为顺
应修学游的发展趋势，曲阜现在越来越多地
借力培训机构和大型企业。

主动转变合作主体，缘于传统长线修学
游线路“重游轻学”的现实问题。

“一天一个城市，时间安排得很紧。比如，
今天还在上海，第二天就到北京了。”首尔东
德大学大二学生朴丽耿说，她过去也曾参加
过一些由旅行社组织的修学游团，但往往和
普通旅行团没什么差别，走马观花地以看景
为主，没机会停下来真正学点东西。

修学游本应以“游”为方式、“学”为目的，
但纵观国内乃至亚洲区旅行社的修学游线
路，多是打着“修学”的牌子买家长一个“旅游
支持”，游有余而学不足。相对而言，专业培训
机构和大型企业则更看重修学的成果。

8月15日，步长制药集团组织了几十人的
客户团队来到曲阜，主要是让客户的孩子参
加成人礼，并到尼山“拜师”，这已是步长集团
自今年4月份以来，第9次组团造访曲阜。步长
集团创始人赵步长告诉记者，他已将来曲阜
学习传统文化作为员工培训的必修课，这有
助于提升员工素质、传承传统文化。而“修学”
同样是适合职工、客户子女接受成长教育的
好方式。

“‘修学游’的基础在游，往上一个层次是
对学生进行某种层面的教育，再往上是加深

对文化的认知和传承。”这是曲阜市旅游局党
委书记孟坡提出的“修学游意义金字塔”。从
他的界定上看，更追求教育成果的企业和培
训组织，已然成了修学游发展的新动力。

“动手性”还有待加强

“没想到‘三孔’有这么多礼乐表演，仪式
感和艺术感兼具。”一位马来西亚志愿者在看
过祭孔大典后表示深受震撼。

从去年起，晨钟暮鼓、开城仪式、祭孔大
典等表演和仪式进入常态化，每日轮流上演，
迈出了“旅游产品活化”的第一步，旨在强化
游客的体验性。经过近一年的运作，受到了游
客的广泛欢迎。

然而，在“修学游”内涵的丰富上，来曲阜
的团体还是提出了自己的建议。韩国公益组
织Better World的领队金勇汉说，在韩国，修
学游是每名学生的必修课，因此，他们十分注
重设置动手环节，来增加学生的感知。

比如，在参观一些传统文化景点时，他们
会让学生换上传统服装，参与一些传统乐器
的演奏和工艺品的制作，结果不重要，重在过
程。而在曲阜修学的过程中，让学生通过动手
来感受世界文化遗产的内容似乎少了点。

“我们也已经意识到了这一点，曲阜有非
常多的国家级和省级非物质文化遗产，很适
合科学改进为‘动手模式’。”韩凤举表示，抚
琴、写毛笔字、品茶等体验已经不再新鲜，他
们正借鉴泥塑等活动的设置，准备推出曲阜
楷木雕刻、印章雕刻等内容，尽可能简化操作
性，让游学者们能带着自己制作的、极具曲阜
符号的工艺品回家。

“好的修学游产品离不开‘文化’和‘活
动’的良好嫁接，小切口恰恰是复杂文化‘深
入浅出’的好法子。”南京师范大学新闻传播
学院教授、文化学者靖鸣在接受记者采访时
表示，修学游应在历史信息讲解的基础上进
一步丰富体验性内容，让“学”和“游”依托“动
手”进行更科学的穿插和深化。

“中韩文化周”青少年志愿者修学活动、第二届MA-CHN-DO（马来西亚-中
国-印度尼西亚）国际青年志愿者行动、2014“我爱孔子”英语夏令营……今年的曲
阜孔子修学旅游节，在短短一个月内安排对外活动近10项，接待了近千名全球各地
的游学青年。

究竟是什么引发了国外修学团队的争相涌入？旅游行销变招的背后又有着怎样
的隐情呢？记者进行了采访。

改变政府单一招商模式 “输血”与“造血”并举 企业为企业提供服务

“市场之手”助开发区葆“青春”

□ 本报记者 张誉耀
本报通讯员 刘长春 吴志强

破解招商难

改变政府单一招商模式

“我们与上海综合工业开发区、闵行出口
加工区合作，聘请其招商总监金晓中先生对
全县招商引资干部进行先进的招商理念培
训，并与金先生约定代理招商，同时还聘请招
商顾问和招商代理人进行代理招商，政府根
据招商成果支付报酬。”林国亭介绍说，以此
来改变过去由政府主导的单一招商模式，通
过委托招商中介公司、招商代理人、企业商
会、行业协会等机构，开展全方位招商，开发
区依据招商成果向招商中介支付酬劳。

目前，汶上经济开发区已先后与浙江商
会、佛山环境保护协会、北京城市经济协会等
商会、行业协会对接，进行商会招商。

“我们建设浙商产业园，拿出土地，引进
了双联齿轮生产项目，由投资方负责建厂、招
商引资、企业管理，开发区拿出优惠政策进行
支持。”林国亭说，一些先进地市尤其是南方
的经开区一是资金、人脉等资源丰富，二是思
路都很灵活，懂得怎样盘活利用好各种资源，
而探索实行“园区托管”、“园区共建”等模式，
可以加强同先进地区开发区的合作对接，实
现利益均沾，促进共同发展。

济宁市商务局开发区科科长颜丙凯对此
类创新的市场化招商理念赞同，他表示，现在
各开发经济园区、尤其是新建的园区，硬件条
件相差无几，优惠政策也都大同小异，招商引
资中还存在项目信息少，招商渠道窄，政府精
力财力不足等制约瓶颈，运用市场机制不够
而过多发挥政府主导作用，开发区高效灵活
的特点就难以很好地凸显出来。

破解资金难

“输血”与“造血”并举

汶上是欠发达县，财力并不雄厚。“在省
内，汶上经开区发展水平属于一般，在钱少、
资源少的情况下，我们只好在市场上想办
法。”林国亭如是说。

记者了解到，针对开发区财力较为紧张，
难以满足大规模基础设施建设需求这一制约
瓶颈，汶上经济开发区在争取上级扶持“输
血”的同时，积极探索市场化运作的手段“造
血”，取得了初步成果。发挥中都天和投资公
司的融资平台作用，广开融资渠道，多元筹备
资金，增强发展活力。将区内废弃闲置土地收
储，办理土地证后进行贷款，筹集建设资金。
工作人员介绍说，目前正在运作的是中都水
泥厂，将其废弃场地收储，办理土地证后进行
贷款或出让筹集建设资金。

“2009年我们在这里生产，新车间是闲
置的，每年租金都得几十万元，后来经开区
管委会的同志主动找到我们，研究如何充分
利用生产车间的问题。”园区内如意天容纺
织有限公司工作人员告诉记者，最后协调总
公司，上了新的环保纤维生产线，现在设备
即将到位。

与此同时，该经济开发区规划了机械电

子产业园，按照谁投资谁受益的原则，吸引社
会资金投资建设，共建设了13个标准厂房，引
进天和物业公司，向入园项目提供办公、餐
饮、住宿服务，还引入社会资本建设廉租房，
满足产业工人住宿需要。

更通过招投标方式，将园区内环卫保洁
交由汶上县金水湾物业服务公司，将绿化养
护交由汶上天和物业服务有限公司，将路灯
安装管理交由济宁莱特光电科技有限公司，
把环卫保洁、绿化养护和路灯管理等园区管
理事务性工作逐步推向市场。

“吸引社会资本、民间资本和银行金融资
本进入基础设施建设领域，实现了资金筹集
多元化，也减轻我们的财政负担。”林国亭说，
当然，在引进资本资金时，都有严格的审核使
用标准和监督机制。

破解运作难

联系企业给园区企业提供服务

“在给园区服务过程中我们发现，企业发
展过程中的很多问题，是我们经开区工作人
员解决不了的，有的不懂，有的不专业，管委
会不是万能的，无法实现‘点对点’的帮助。”
林国亭坦言，就企业发展中面临的科技、信
息、资金等方面的制约，汶上经开区积极联系
专业的企业，并为之牵线搭桥，为园区内企业

排忧解难。
以山东亿维信息科技有限公司为例，专

业做信息平台的企业，汶上经济开发区与之
签订战略合作框架协议书，一方面制作维护
园区网站，另一方面帮助园区内企业与亿维
对接，对园区内的企业提供质优价廉（协议书
要求低于市场价格）的信息化服务，帮助其组
织培训，制作具有针对性的宣传方案，并提供
信息管理及自动化服务。

亿维还帮助辰欣药业、固美思耐、中都酒
厂等企业开展“主辅业分离”活动，将企业内
物流配送、餐厅食堂、公寓住宅等非生产经营
性活动进行剥离，交给专业公司负责承担，使
企业集中精力搞好生产经营活动。

目前，该园区正在引入社会资本建设中
小企业科技孵化器、大学生创业园、生产力
孵化中心等机构，为入区企业提供科技支
持。

资金方面，汶上积极联系对接邮政储蓄
银行、农村信用社为区内企业提供融资服
务，引进金融机构、担保公司进驻开发区，
并探索实行以中都天和投资公司为企业贷款
提供担保，企业以土地、房产等进行反担保
的模式，缓解企业融资难、融资贵的问题。
“除此之外，我们还优选有资质、信誉好、
收费低的引进上市服务公司，帮助有条件的
企业上市融资。”林国亭表示，这些正在着
手做，尚未出成果，是下一步工作的重点。

“开发区发展到一定阶段，不可避
免地要遭遇到土地资源、建设资金、招
商引资、企业服务等各种发展瓶颈，甚
至失去发展的青春活力。”8月7日，汶
上经济开发区管委会副主任林国亭表
示，发展实践证明，市场产生的问题应
当交由市场去解决，仅仅依靠政府的
力量难免会力不从心。

“我们引入市场机制，运用市场手
段解决问题，跟进企业服务，同时为

‘能给企业服务的企业’服务，力争做
到直接间接全方位。”林国亭说，汶上
经济开发区正在积极探索实践，破解
发展“瓶颈”。

来自韩国的志愿者正在“三孔”景区开展志愿活动。

上半年社会融资

同比增加35％
□记者 张誉耀 通讯员 蔡祥玉 李东泽 报道
本报济宁讯 8月7日，记者从人民银行济宁市中心支

行了解到，今年上半年全市实现社会融资规模505亿元，
同比增加131亿元，增幅达35％。其中，人民币各项贷款
增加144亿元，同比多增14亿元；银行承兑汇票、委托贷
款等表外融资业务新增151亿元，同比多增57亿元；直接
融资品种进一步丰富，融资规模迅速攀升。

其中，9家企业直接债务融资新增150亿元，同比多增
112亿元，同比增长234%；涉及直接债务融资工具5种，主
要为兖州煤业、兖矿集团、城建投资等企业发行短期融资
券和公司债券。其中包括非公开定向债务融资工具18亿
元，小微企业增信集合债券5亿元。

林业重点项目资金

提高至5075万元
□记者 张誉耀 通讯员 朱信楠 报道
本报济宁讯 近日记者从济宁市财政局获悉，今年市

财政继续加大投入力度，林业重点项目建设(创建全国绿化
模范城市)专项资金，从前年的500万元提高到今年的5075万
元，资金量增长10倍。

记者了解到，专项资金将对20万亩新增造林和15项林
业重点工作进行奖补。在林业有害生物防控方面，市级安排
资金630万元，较去年翻了4番多，为有效防控法桐方翅网
蝽、美国白蛾等林业病虫害提供了资金支持。同时，济宁市
财政还积极运筹资金，在农产品质量安全、新型农业经营主
体、农业技术推广、农业良种工程、农业生态综合治理、农业
综合开发等方面，不断加大对现代林业的支持力度，逐步构
建起支持林业事业快速发展的政策和资金综合保障体系。

在加大财政投入的同时，各县市区也积极探索通过市
场化途径科学运筹资金，实现多元化的林业投入新机制：有
的县市区采取财政贴息、贷款担保、融资平台等市场化手
段，充分发挥财政政策导向和杠杆作用；有的县市区采取转
让国道两侧土地使用权的方式，利用社会资金解决国道绿
化的建设和管护问题，为下一步倡导推行的PPP（政府和社
会资本合作）模式作出了有益探索。

中秋节酒类流通检查

本月中下旬开始
□记者 张誉耀 通讯员 张青 报道
本报济宁讯 为加强酒类消费旺季节日的流通市场管

理，济宁市商务局从8月中下旬开始组织人员力量赴各县市
区开展酒类流通检查的督查。此次检查将以《酒类流通管理
办法》为依据，突出以白酒、葡萄酒（尤其是进口葡萄酒）为
重点品种，以酒类生产企业销售部门、超市、专卖店、大型酒
店、娱乐场所、酒类批发集中区域、城乡接合部、乡镇驻地等
为重点单位、重点区域，以“一表（备案登记表）、一单（随附
单）、一账（进出台账）、一牌（不向未成年人售酒标识牌）”为
重点检查内容，实施拉网式检查。

检查活动将进一步加强酒类商品进货监督检查，对各
大商场、超市将查验进货手续，严格台账管理，防止无“酒类
流通随附单”的酒类商品和假冒伪劣酒类商品进入流通环
节。检查活动将严格执行重大事项报告制度，确保信息沟通
及时准确，严禁漏报、瞒报、不报。

中行济宁分行

开展优质高效服务活动
□通讯员 任君钊 记者 吕光社 报道
本报济宁讯 为全力做好省运会服务，中行济宁分行

自8月6日起开展“优化服务环境、规范服务礼仪、提升服务
质效”专项活动。

活动期间，各机构实行“一把手”负责制，以客户为中
心，围绕重点，从细节入手，确保服务环境整洁、有序、卫生
和明亮，并规范员工日常言语、举止、行为、着装等内容，优
化服务环境、改进服务流程，提升客户体验。

为应对可能出现的特殊情况，该行提前准备好应急预
案，安排专人值班，做好盛会期间客户疑难解答、诉求处理
等工作;专门组织柜台人员进行英语培训和手语指导，每个
网点安排一名熟悉柜台英语的大堂经理或引导员值班。

济宁市中医院

智能中药房受好评
□记者 尹彤 通讯员 王碧辉 报道
本报济宁讯 近日，济宁市中医院引进并启用全自动

智能化中药房——— 中药颗粒自动发药机，该机配药准确、
高效、智能、规范化等特点有效解决了患者取中药等候时
间过长、煎药、保存、携带不方便等最为顾虑的问题。

据介绍，中药颗粒自动发药机具有多种功能，是集先
进的控制技术、网络技术于一体，以独特方式计量各味中
药，常规7副中药最多用3分钟的时间就可以配方完毕；药
品从取杯到最后封装成盒，都是在自动发药机中完成，整
个过程没有任何人工干预，不受任何污染；系统配好的药
品，每副中药独立密封包装在一个药杯内，经过冲泡便可
服用，免去不便携带及煎药的麻烦；能自动识别中药配伍
禁忌,处方用药能随症加减,体现了中医辨证施治原理；操
作简单可靠，管理系统具有良好的人机界面，可对中药、
处方及发药机进行管理，大大降低劳动强度，只需一名发
药人员即可完成所有操作。

据统计，自使用自动颗粒发药机以来，已有3200余人
次选择自动配药颗粒剂型，深受患者好评。

遗失声明
张秋月、孔凡运女儿孔燚鑫《出生医学证明》（编

号：G370997369）丢失，声明作废。
孔祎墨，男。2010年2月20日出生，出生证明编号，

J370579940。声明作废。

8月15日，山
东新风光电子科技
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